

**TARIFA:**

Suscripción mensual. . . . . ₡ 1-00  
 Número suelto. . . . . 0-05  
 „ atrasado. . . . . 0-25  
 Avisos y comunicados  
**Precio convencional**  
 Apartado de Correo N° 539

# EL DIA

**OFICINAS:**

Redacción, Administración  
 é Imprenta:  
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur  
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste  
 de la Botica Francesa.—Ncs. 195,  
 199 y 209

**DIARIO INDEPENDIENTE**

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

N° 11

San José, lunes 14 de Julio de 1902

Número 535

## Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO  
 se digne visitar mi

—o DE o—

## MUEBLES

almacén de 7  
 a. m. á 8 p. m.

*Emploa las más finas y mejores maderas del país. Compito en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.*

Av. Central, Este, n° 531

**Jorge Morales Bejarano**

## DR LEONARD LANDES

Director de la New York Electrical and Medical Institute.—Expracticante de los hospitales de Lebanon y Beltevue y ex-alumno de los de París, Londres y Viena.

### Garantizo la cura perfecta

De todas las enfermedades secretas y de la piel, del pecho, corazón, hígado, estómago, falta de memoria, cansancio, tumores, cáncer, palidez, estreñimiento, almorranas etc. Todas las enfermedades nerviosas, gota, reumatismo, epilepsia, los defectos de nacimiento, lombriz solitaria, todas las formas de hernia etc.

Curo todas las enfermedades sexuales en corto tiempo; el envenenamiento de la sangre, males de garganta y todas las debilidades de los órganos genitales.

Poseo los mejores aparatos fabricados en el mundo para elaborar las medicinas más puras. No empleo el mercurio.

Tengo Agentes en las principales ciudades de Méjico, Centro y Sud-América y las Antillas, por cuyo conducto envío mis medicinas.

Si está sufriendo de una enfermedad complicada, escríbame y yo contestaré á vuelta de correo si puedo curarlo ó no.

N° 134 East 24 th Street.

NEW YORK.

*Francisca Durán v. de Arias*

**OBSTÉTRICA**

titulada de la Facultad de Medicina de esta República, ofrece sus servicios profesionales al público en general.

San José, Costa Rica. Calle 24 Norte, frente á la linda casa que perteneció al señor Herrán, hoy del señor André.—Parque Morazán.

—o OBSERVACIONES o—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

AGENTES

—DE—

EL DIA

- Cartago. . . . . Jesús Salazar R.
- Alajuela. . . . . Ricardo Saborio h.
- Heredia. . . . .
- Barba. . . . . Rañ. G. Rodríguez
- Santa Bárbara. . . . .
- Limón. . . . . F. F. de Altamirra
- Vía á Limón. . . . . Francisco Carranza
- Santiago. . . . . José Rojas
- Juan Viñas. . . . . Federico Aymerich
- Paraiso. . . . . Federico Quesada
- Turrialba. . . . . Vicente Campos
- San Ramón. . . . . Jenaro Vargas M.
- La Unión. . . . . Máximo Solano
- San Pedro Moín. . . . . Carlos A. Zeledón
- Focasú. . . . . Benjamín Herrera
- Santa Ana. . . . . G. J. Valverde
- Desamparados. . . . . Rafael Solano
- Grecia. . . . . I. Elías Ramos
- Naranjo. . . . . I. Elías Ramos
- Puntarenas. . . . . Carlos Clavera
- Esparta. . . . . Moisés G. Aguilar
- Liberia. . . . . Gonzalo Villar
- Atenas. . . . . Bernardo A. Pérez
- San Mateo. . . . . Fidel Quesada
- Palmares. . . . . Trino Arava M.
- Miramar. . . . . Mateo Mena
- Santa Cruz. . . . . José López
- Sta. María de Dota. . . . . Daniel Flores
- Guadalupe. . . . . Santiago Segura L.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

**ATENCION:**

se vende una casa cerca del Mercado, una mesa para centro de sala, plancha de mármol, media docena de sillas y una urna.

San José, junio 12 de 1902.  
 Informarán en esta imprenta.

## ¡QUE BARBARIDAD!

Una pastelería completa, es decir, un taller de pastelería con todos sus útiles, se vende á un precio escandalosamente barato. También se arrienda el horno junto con la casa en que está situado. Es una verdadera ganga!

Entenderse con

### Pío Acuña

En la "Pulpería del Limón"

## Facultad Técnica de la República de Costa Rica

Convócase á los señores Profesores á una reunión que se verificará á la 1 p. m. del 19 de los corrientes en casa del Ingeniero don Lesmes Jiménez, para tratar de asuntos relacionados con la definitiva organización de la Facultad

San José, 2 de Julio de 1902

*F. Alpizar A.*

Secretario

## LA MAGNOLIA

Este acreditado establecimiento desde el domingo próximo inaugurará

### UN SERVICIO ESMERADO DE TÉ Y CHOCOLATE

Surtido nuevo y completo en Pastelería

Prontitud y esmero en el servicio Especialidad en los encargos

## Paulino de Casals

## AVISO

En los primeros quince días hábiles del mes de julio próximo entrante, deberán pagarse en la Tesorería Municipal de este cantón los impuestos municipales correspondientes al tercer trimestre del presente año.

Gobernación de la Provincia de San José, 14 de junio de 1902.

RIC. MORA F.

# EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

SAN JOSE, 14 DE JULIO DE 1902

## INCOHERENCIAS

*El Debate*, que entre muchas cosas sospechosas, á cada paso proclama los principios, se ha empeñado en asegurar que don Rafael Iglesias regaló el poder al Sr. Esquivel, como si fuera cosa de propiedad del ex-mandatario. Lo peor es que reconociéndolo y haciendo aspavientos de principista, el referido diario, proclama á los cuatro vientos que él fue el autor de la transacción.

¿Conque don Rafael regaló? Es Costa Rica, acaso, de los Iglesias ó es una República independiente? No sabíamos nosotros que don Rafael tuviese título de propiedad de la presidencia, y que todos los costarricenses fuésemos por derecho divino súbditos de dicho señor.

Pero, como los señores que á punta de manejar al capricho los intereses nacionales, se habían acostumbrado á mirar el país como un tributo que la naturaleza les hiciera para satisfacción de sus apetitos, no extrañamos que todavía consideren como regalo lo que devuelven por la fuerza de las circunstancias en completa ruina.

Pero el mismo *Debate* se contradice de lo lindo, y eso le sucede á todo individuo que quiere jugar á la vez dos papeles, como el referido diario, que por una parte defiende la funesta dictadura de Iglesias y por otra agita á los cuatro vientos la bandera de los principios. Oigamos al *Debate*.

"Ya ven, nuestros lectores, como pensamos en el asunto: sin cólera que nos exhiba feamente ante el público, ni contra el actual Gobierno, ni tampoco contra la personalidad del ex-Presidente que os regaló la silla presidencial; por aquello

de que las cosas deben tratarse de otro modo."

Y más adelante, en el artículo siguiente, defendiendo la pitanza de los empleados que no han sido adictos al actual ilustrado Gobierno, y que, por lo mismo, no pueden ser de su confianza, ni de la confianza pública, dice:

"Es preciso también hacer comprender que los Presidentes de la República no son más que Administradores de los intereses nacionales, sujetos indifectiblemente á la Constitución y á las leyes. Ellos, como todos los demás empleados, ejercen sus destinos por delegación, y deben ser servidores leales de la nación."

¿Cómo pudo, entonces, el ex-Presidente, regalar un destino, el cual está "indifectiblemente sujeto á la Constitución y las leyes.

Y con respecto á la peregrina teoría del segundo editorialista de *El Debate*, respecto á los empleados, debemos advertirle que es cierto que los empleados públicos son servidores de la nación, pero como la nación no va á elegir popularmente todos y cada uno de los empleados públicos, es á los supremos poderes á quienes delega esa facultad; y el Ejecutivo, al elegir los suyos, debe buscar personas de su confianza que ayuden á sostener, en todo caso, la legitimidad del Gobierno establecido. Y á quien piense lo contrario, los hombres que hoy gobiernan podrían contestarle como el Gral. Fernández, buscándose el *güicho* debajo de la barba.

Y para que vea el escritor de *El Debate*, que entre ellos mismos piensan en este sentido como nosotros, le reproducimos las siguientes palabras de su crónica. Habla del nombramiento de un apreciable Coronel y dice:

"Nosotros creemos que es atinado ese nombramiento. Se nos viene á la mente una frase de un General que es oportuna: "Mandadme con los míos que ellos me conocen y yo también, y así tendremos confianza."

Así, como ese General que cita *El Debate*, deben opinar necesariamente los que

hoy gobiernan con beneplácito de la mayoría del país, y deben opinar así necesariamente si no quieren entregarse ellos mismos atados de pies y manos y entregar también el Partido que les dió el triunfo á los enemigos que no omiten esfuerzos para desquiciar la legitimidad del actual honorable Gobierno.

## 14 de Julio

Día grande, día hermoso, que vió caer demolida por la furia de un pueblo la terrible fortaleza representante de prisiones, de vejámenes y de atropellos, de muerte y de tiranía.

En este día de libertad presentamos nuestro respetuoso saludo á la apreciable Colonia Francesa y á su digno Representante.

¡Salud!

### COLABORADORES

## Cuestiones económicas

Según nuestras leyes vigentes y el criterio moral más vulgar, no debe el Gobierno proveerse de los artículos que consume ni celebrar contratos de ninguna especie sino sacando los mismos á licitación pública para obtener las condiciones más ventajosas al Erario y al Bien Público.

Hacerlo de otra manera, verificar los contratos á hurtadillas, en el secreto de los Gabinetes Ministeriales, es una violación de nuestras leyes. Y no puede tener otro objeto que favorecer á determinados parientes ó allegados, con perjuicio de los intereses nacionales y atropello de la Moral.

En verdad, esto no es sino ocultarse del público, para quitarle dinero á éste y dárselo á un favorito.

Y, si no es favoritismo, es compartición.

Disponer de las arcas nacionales, como si fueran propias, no puede ser nunca honrado.

Esperamos que el actual Gobierno, presidido por el integérrimo Licdo. Esquivel, y cuyo colaborador en la administración de Hacienda, es un hombre tan independiente y hono-

rable como el Licdo. González Víquez, no incurrirá jamás en tan escandalosas prácticas.

La inmoralidad de un Gobierno, fácilmente contamina todas las clases sociales. Esto es lógico y sabido de todos.

¡Desmoralización y miseria!

Hé aquí los resultados de las malas Administraciones.—Hé aquí los males que nos agobian y cuya curación esperamos de nuestro Gobierno actual, no dudando que procederá con honradez y entereza.

(Continuará)

FORMIO

### SECCION AJENA

Buenos Aires, 6 de Enero de 1813.

Señor don Rafael Alpizar A., Director de "El Día."

San José de C. R.

Querido Rafael:

Ya me figuró mirarte con la sonrisa en los labios cuando recibes de ciertos lugares correspondencias con el nombre de "Interés Público," en que personas que nunca dijeron verdad ni hicieron otra cosa que fullerías, hablan con tamaño desvergüenza del bien del país y se hacen llamar hombres públicos no siendo sino mujeres públicas, y esto..... con perdón de ellas.

Por ejemplo:—hay un Tesorero que tiene bolsa izquierda como los cocheros, que ha encontrado su horma en un Agente de Policía que por ser de los sastres que conocen el paño, manda á enterar multas y exige recibo ó comprobante; el Tesorero se enfurece, toma la pluma y hace una gacetilla para un periódico, en éstos ó parecidos términos: "Es necesario que se nombre á don *Catarnico* para Agente de Policía en reemplazo de don Fulano, porque éste es persona honrada, etc., etc." y firma "Unos vecinos," "Unos naranjeños" ó "Unos aguacateros."

Otro V. G.—Hace poco en un lugar de la Mancha, un Quijote atacó armado y á traición á un ciudadano honrado, en una oficina pública de importancia: el agredido no pudo parar el primer golpe dirigido á la espalda; pero luego se fué sobre el agresor, lo desarmó, lo agarró por el cuello haciéndolo lanzar mil chillidos, y cuando pudo haberlo hecho sentir el peso de su puño, se contentó con acatar la inter-

vención de algunas personas y lo despreció una vez más.

Si ese Quijote hubiera conseguido un Agente de Policía que no le hubiese seguido causa, sino que por el contrario lo hubiera felicitado por la acción, entonces te habría dirigido para su publicación una gacetilla alabando las virtudes de ese Agente de Policía.—¿Entiendes, Fabio, lo que voy diciendo?

Si yo fuera Director de algún periódico, publicaba todo lo que me enviaran esos farfantes, comprometedores de Gobiernos, esquilmadores de mercados, ó más bien de verduleras, y azotes de la humanidad; pero sí bajo sus firmas para que pudiesen responder de sus actos, sin lo cual se quedan impunes á manera del asesino que tras la esquina hunde el puñal en la espalda del hombre honrado.

Tu contestación va á ser ésta de seguro: No estoy ya para consejos; ¿quieres que publique tu carta? Mándame el valor de acuerdo con la tarifa de "El Día,"—y yo me anticipo á contestarte: publícala y pásame la cuenta.

Tu afm?

Casiano Buche

## Honor al mérito

Sr. Director de EL DIA

Tanto en las columnas de su interesante periódico como en algunos otros de esta localidad se ha dicho ya sobre el engrandecimiento de la Isla de San Lucas, cuyos adelantos se deben en gran parte al Comandante don Joaquín Porqued; y nada menos debe decirse con respecto al señor Ecónomo del presidio, don Carlos Quirós con relación á los intereses de la Isla. Este cargo tan delicado y á la vez fastidioso, lo viene desempeñando el señor Quirós con marcada prudencia y buen tino, sin que hasta la fecha haya tenido que corregir ningún desacierto en el desempeño de su cargo, dada su acrisolada honradez y delicadeza conque los mira. Los reos son servidos con mejores alimentos porque el señor Quirós mantiene sus trojes y bodega general en perfecto estado de limpieza. Ya no se arrojan al mar, como en otros tiempos, los víveres, que no hay duda, por descuido de sus antecesores se podrían en la bodega. En fin, el señor Quirós lleva más de dos años

# Apollinaris

Agua mineral legítima, mejor que la extranjera

COMPañIA «VICTORIA»  
UNICA MARCA REGISTRADA

G. RICHMOND,  
GERENTE

al frente de este puesto y á él se debe también en gran parte la salubridad y bienestar de la Isla, y tanto al Supremo Gobierno, como al Comandante señor Porqued, les felicitamos de todo corazón por tener un empleado como el señor Quirós, digno de toda confianza y aprecio.

San José, julio de 1902.

UN PROGRESISTA.

**HECHOS Y DICHS**

**Nos escriben de Liberia:**—"Desde cuándo puso su renuncia irrevocable Dámaso Centeno y todavía ni se le admite ni se le confirma en su puesto! No nos parece oportuno mantener empleados militares contra su voluntad"

**Cacao Matina** de superior calidad vende "La Soriana," 400 varas al Sur del Banco de Costa Rica, á 6-60 la libra de 16 onzas. Hay poco.

¡Ca...racoles!—Casi casi nos lleva el demonio hoy en la mañana; en *nainitas* el Cuartel Principal se quema y con él se lleva de encuentro gran parte de la ciudad y de vidas. El hecho nos lo refieren así: para limpiar el piso de dicho Cuartel se usa canfín; un soldado barría hoy y, descuidado, dicen que al vaciar aquel líquido, una vela encendida que por allí había le metió fuego, casualmente, se entiende. La alarma fue grande y espeluznantes los comentarios; el humo salía por las ventanas, y esto hizo correr á todo escape á la gente; los alumnos de las escuelas, horrorizados, pusieron pies en polvorosa; igual cosa hizo la tropa que en esos momentos estaba en la parada; se creía, en fin, que era la celebración del *cabo de año* del 3 de mayo. Nos dicen que para evitar los efectos destructores del terrible elemento, fue preciso echar encima de las llamas una cobija.

Enfermo, con reumatismo, se encuentra el *macho* don Gustavo Matthes. Ojalá que mejore cuanto antes.

Circular.—A los señores don J. F. F., don T. E., don N. C., don F. R. C., don B. C., Mr. Enr. P., don G. F., etc. etc. etc. etc. etc. etc. La delicadeza, el sentimiento de dignidad y los más triviales rudimentos de pundonor, reclaman de Uds. que, por grande que sea el sacrificio, no abusen del altruismo y buen corazón de los hombres del Gobierno,

quienes por idea de beneficencia no se han resuelto á dejarlos cesantes

Se servirán Uds., pues, presentar á la mayor brevedad sus dimisiones, para que el Gobierno quede en la libertad de aceptárselas ó no.

En este caso, habrán salvado Uds. un gran principio y... el estómago.

Dios guarde á Uds.

«El Día»

DINERO.—Al uno por ciento tengo en cargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También ofrezco muebles de segunda mano muy baratos.

ELÍAS ARTAVIA S.

**Guanacaste.**—No importa que el patriotismo se nos salte del pecho al emitir una indicación que redunde en beneficio de la cosa pública para aquella apartada sección que necesita del apoyo directo de los q' gobiernan el Estado. Nos referimos á la conveniencia de que el Ejecutivo designe á don Tacio Castro Méndez para Comandante de Plaza en Liberia. Este excelente caballero, que hacemos uso de su nombre sin su consentimiento, reúne todas las cualidades indispensables para desempeñar con acierto tan delicadas funciones.

El Guanacaste necesita elementos desapasionados y de alto timbre para que la justicia no sufra mareos que desconcierten lo que debe de disfrutar de sólo paz para la completa seguridad y garantía de los ciudadanos.

Castro Méndez, persona que desconoce por completo la diatriba y la venganza, es el que lanzan de candidato, para Comandante de armas en Liberia, varios hijos del Guanacaste.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Continúa en "La Revista" *Un amigo* defendiendo á Soto Hall. ¡Que les aproveche á los dos!

¡Ah! los buenos *tinterillos!*

La Secretaría de Gobernación, Policía y Fomento, ha resuelto nombrar á don Faustino Víquez para censor de las obras que ponga en escena en el Teatro Nacional la Compañía dramática *Serrador Martí*

Por el arte.—Así se titula un artículo publicado en *La República* del domingo por don Ricardo Fernández Guardia.—*El Día* suscribiría los conceptos principales de ese admirable artículo. Sabemos de bue-

na tinta que en la Escuela de Bellas Artes preparan su educación y su porvenir varios jóvenes de la clase obrera que serían perjudicados con la supresión de ese centro.

Además, como dice don Ricardo, esa economía sería mezquina y daría pobre idea de nosotros en el extranjero. Bueno es que recuerde el Ministro del ramo que por atentar á la vida de esa Escuela cayó su colega don Justo A. Facio.—Nada de extraño tendría que el dios Apolo castigue á sus malquerientes haciéndoles mal de ojo. Nosotros sentiríamos que se realizara este presentimiento porque el señor Pacheco nos merece consideración. Es un hombre culto, es un esteta—Esperemos.

La firma de **Fidux**, se encuentra en la oficina de este Diario, á disposición del interesado.

**PERSONA** que cuenta con buenas recomendaciones solicita ocupación.

Los señores don Francisco Ugalde Pérez y don Cleofas Salas no son autores de la correspondencia de San Ramón, "Notas breves," que publicamos en estos días, firmada *Corresponsal ad hoc*. Conste, pues.

Por cable se supo aquí hoy la muerte del señor don Gorgonio Herrero, acaecida en París. Reciban sus deudos nuestro pésame sentido.

De San Mateo nos vienen quejas de nuestros suscriptores, pues no reciben *El Día* con regularidad. ¡Y lo extraño es que los números en que han salido los artículos contra don Rafael Iglesias no han llegado! Si será que... en fin, todo puede suceder.

Permanente.—SEÑOR RAFAEL JIMÉNEZ.—Turrialba.—Idiay, ¿pensará Ud. por fin mandarnos los 7-00 que desde hace tanto tiempo nos debe? ¡Eso es una *miseria*, hombre!

**CABLES**

Día 14

Londres, 12.—Esta metrópoli está viéndose completamente loca por la llegada de Kitchener. El vapor Oratavia que zarpó de la Ciudad del Cabo el 22 de junio con Kitchener y su estado mayor á su bordo llegó Southampson á las 8 ½ hoy. La inmensa concu-

rencia que le esperaba le acordó una magnífica recepción. La cámara de comercio le presentó una acta expresando admiración por la pericia y energía que mostró en Sur Africa; y expresando la esperanza de que la paz será duradera y que señala el comienzo de una nueva época. En contestación Kitchener manifestó que el éxito se debe á los esfuerzos de los soldados razzos. Los Generales French é Yan Hamilton también pronunciaron cortos discursos. Este dijo que tocos se habían inspirado por el ejemplo dado por su Jefe. Después que se le había conferido la libertad de la ciudad á lord Kitchener, la comitiva se vió obligada á esperarse á tomar el tren á fin de llegar á tiempo á Londres donde llegó á las 12 ¼ p. m. El regreso de Kitchener por las calles de Londres, después de tres años de ausencia en la guerra, constituirá uno de los más notables de los muchos faustos espectáculos que se han visto en esta capital durante los 3 últimos años. La pequeña procesión de carruajes que llevaban al General y su Estado Mayor, vestidos todos con el sencillo y útil uniforme que usaban en la campaña, carecía de esa magnificencia que ha hecho notable otras funciones; mas la estupenda concurrencia que llenaba las calles de bote en bote se había reunido para ver el hombre de la hora, no para ver un espectáculo teatral. Después del momento que pisó el suelo de Londres hasta que desapareció por el portal del palacio de Saint James, Kitchener fué objeto de una manifestación de entusiasmo popular que jamás se ha visto en ocasiones semejantes. La plataforma de la estación de Pad-

dington cuando llegó Kitchener, más bien parecía la sala de recepción de la Secretaría de Guerra ó de la India, que una ovación de ferrocarril. El piso estaba completamente cubierto con alfombras de color de púrpura y estaba adornada con una profusión de flores y palmas. Donde quiera se habían constituido palcos que estaban atestados de espectadores.

Londres, 12.—Hoy á las 10 a. m. se fijó el siguiente boletín en el Palacio de Buckingham. El Rey continúa mejorando de un modo excelente; á consecuencia de la condición satisfactoria en que se encontraba S. M., de aquí en adelante se publicarán los boletines cada dos días.

París, 12.—El Ministro de las colonias ha publicado lo siguiente: el 11 del presente mes por la mañana aconteció una nueva erupción de Monte Pelee en la isla de la Martinica. La explosión fué tan violenta como la del día anterior. Una lluvia de piedras cayó sobre las poblaciones de Basse Point, Mormeronge y Fonds St. Denis. Los habitantes permanecieron calmos, no hubo pérdidas de vidas. Ha llegado á Fuerte de Francia la expedición científica que partió de la Guadalupe á recibir la noticia de la nueva erupción.

**OPERARIOS**

Se necesitan en el establecimiento de Zapatería

«LA DEMOCRACIA» de Emilio Artavia, operarios competentes y recomendables por su conducta

San José, Julio 10 de 1902

**Remate**

No habiendo tenido efecto el remate anunciado para el día 12 de los corrientes, de los cuatro espejos, se sacarán de nuevo á la venta con la base de 50 colones cada uno.

El remate tendrá lugar en mi oficina á las 12 del día 18 del mes en curso.

San José, Julio 14 de 1902.

J. Castro Méndez,  
Corredor Jurado

**TALLER DE SASTRERIA** Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central. Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera. Allí encontrará todo lo que desee la gente elegante. **PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ**

—ODEO—  
**RANSITO VARGAS A.**

460 quintales de cafe,  
á 8.00 colones el quintal, vende en la  
"Pulpería de Limón"

PIO ACUÑA

LO QUE DICE

¡El papelito!...

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miseria del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

RAFAEL MEZA N.

- CIRUJANO DENTISTA -

Oficina: Calle 22ª Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA

Santos Pastor

Calzado á la medida, clavado y cosido

Puntualidad en las obras

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7a. Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

VIRGILIO ALVARADO

- NOTARIO PUBLICO -

Ha abierto su oficina en la villa de Atenas.

Lecciones de GUITARRA

á domicilio ofrece

JESUS PRADA

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.

AVISO

La oficina de la Liga de Obreros de esta ciudad, ha sido trasladada al local que ocupó la Administración de Correos, casa de doña Juana S. v. de Oreamuno.

EL SECRETARIO

Cartago, Junio 18 de 1902

DE OCASION

VENDO un escritorio, una silla giratoria para id., una prensa de copiar cartas con mesa, tres mostradores con vidriera, una librería, un espejo de cuerpo entero etc. etc.

Junio 10 de 1902. J. CASTRO MÉNDEZ.

Francisco Alpizar A. AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª Oeste N° 171

Vendo bolas de billar, máquinas de encuadernación, de hojalatería, mobiliario para moler café, 1 espejo y 2 consolas para barbería. ILDEFONSO VEGA.

Maurilio Montero Porras

Se hace cargo de teñir toda clase de sedas, lanas y sombreros de fieltro. También se compromete á arreglar vestidos de casimir y hacer cualquier trabajo en el ramo de sastrería. — Para la teñida ofrece tinta muy firme; y para lo demás prontitud, esmero y precios sin competencia.

Calle del Panteón, en medio de las Pilas y don Francisco Mora.

Tipografía de Jenaro Valverde

Calle 19, Sur, 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica

COGNAC

RENAULT & Cie.

CAÑA CON VIÑEDOS PROPIOS ESTABLECIDA EN 1835

Premiada con medallas de oro en París 1855, 1867, 1878, 1889 y 1900; en Londres 1862; en Burdeos 1882; en Chicago 1893.

EL COGNAC RENAULT & CIE

es el favorito de las Cortes, aristocracia y alta banca europeas. TIENE AGENTES en todas las ciudades importadoras del mundo entero.

El que lo pruebe no tomará otro que

EL COGNAC RENAULT & Cie.

UNICOS IMPORTADORES EN COSTA RICA | F. E. PARRAGA & Cº

URGENTE

Un billar que pique, alquilo ó compro en condiciones favorables.

Entenderse con Pío Acuña, en la "Pulpería del Limón."

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Rafael París E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERIA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Agencia General de Publicaciones LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo.